

Estimados consocios:

Me dirijo a ustedes con objeto de explicar la necesidad de la candidatura que a continuación les presento.

Como ustedes saben el Ateneo tiene una importante deuda económica y aunque siempre se ha desenvuelto la vida de nuestra Institución con modestia e insuficiencias económicas, nunca se había visto endeudada como lo está en el presente.

La génesis de todo ello está en que no pudieron ser justificados unos fondos que concedió el Ministerio de Cultura y esto tuvo dos efectos importantes. El primero de ellos es que no fueron empleados para los fines para los que se concedieron, sino que fueron desviados para mejorar una cafetería, alejándose así de una tradición ya secular de un local modesto en la que se reunían los socios y cuyos precios estuvieron siempre por debajo del mercado. Además de ello se empleó gran cantidad de dinero para darle un sentido más mercantil y público y con unos precios que sobrepasaban los del mercado y los de otros establecimientos similares próximos, lo cual originó el alejamiento y la frustración de muchos de sus socios.

Tales obras además no se justificaron con la documentación que se exige en estos casos, con lo cual el Ministerio reclama la devolución de los fondos que dio para la realización de dichas obras. La ocultación y prácticas omisivas que se hizo de este hecho fue aumentando la deuda hasta prácticamente duplicarla, naturalmente la Junta de Gobierno última quiso salir al paso de este tema haciéndolo público, que es el principio de cualquier solución posible. Esto motivó la convocatoria de una Junta General Extraordinaria para tratar el tema y una vez tomadas las resoluciones pertinentes, convocar una rueda de prensa para que la población en general conociera el problema.

Estos hechos motivan que el ser presidente o miembro de la Junta de Gobierno en cualquiera de sus cargos, se vea agravado por mayores responsabilidades de las que tuvieron nunca estos cargos y sea esto un impedimento disuasorio para que personalidades de relieve se vean amenazados o envueltos en conflictos, si se presentan a estos cargos.

Esto es lo que ha motivado el hacer una especie de Junta de "Salvación" que una distintas sensibilidades, no solo de los socios del Ateneo, sino de aquellas que sienten el Ateneo como una causa para la dignificación individual y colectiva de los valores culturales que emanan de su historia y del brillante desarrollo que tuvo en el siglo XIX y del primer tercio del siglo XX.

Sobre la historia del Ateneo, como ustedes saben, se publicó un primer tomo, que pudo regalarse a todos los socios, cuyo autor D. Víctor Olmos, cedió generosamente sus derechos para que el Ateneo tuviera una historia completa. Está dispuesto para entrar en imprenta el segundo tomo y se ha avanzado ya la redacción del tercero y último, que llegará hasta el año 20 para conmemorar los 200 años de nuestra institución. Por lo cual tendremos una historia que nos de impulso para actualizar y reforzar estos valores que nos han llevado a ser el mayor logro cultural de la historia de España.

En la confección de los cargos ha habido una gran generosidad y tolerancia por parte de todos sus miembros, y esperamos que si recibimos el favor de sus votos, siga siendo así.

Hay noticias últimas altamente esperanzadoras en la comunicación con la Audiencia Nacional y sobre todo por el reconocimiento que hemos hecho de la deuda que ha sido muy bien vista por políticos de todos los partidos y que ha sido una condición ineludible e indispensable para poner fin a una situación que de seguir ocultándose, hubiera producido el desastre, tal vez la quiebra del Ateneo. Es por ello que les pedimos su voto y sobre todos y encarecidamente, que consideren esta UNIDAD ATENEÍSTICA que evitaría las contradicciones entre un miembro y otro de la Junta de Gobierno. Es por ello que le pedimos, no solo su voto sino que éste sea coherente y participe de la generosa tolerancia que ha hecho posible esta candidatura, quiero decir con ello que aunque las listas son abiertas, se atengan a esta unidad que permitiría el avance y la progresión de los esfuerzos necesarios para la solución del problema.

Atentamente les saluda,



César Navarro  
Candidato a presidente  
Candidatura UNIDAD ATENEÍSTICA